

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE MORA, 3º 5 y 7

AÑO XXVI
NUMERO 8.118

PALMA DE MALLORCA
LUNES, 6 DE ENERO DE 1936

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: DE 10 A 1 Y DE 5 A 7
TELEFONO, NUMERO 1973
Precio de suscripción: 250 ptas. al mes

Continúa la propaganda de A. P.

6 actos de propaganda entre el sábado y ayer

Continuando la campaña preelectoral emprendida por el partido de Acción Popular Agraria, se celebraron entre el sábado y ayer, domingo, cinco actos de propaganda. De estos actos, cuatro, organizados por la J. A. P. (los de Búger, Esporlas, Villafranca y Artá) y uno, conjuntamente de A. P. A. y la Juventud de la misma.

En todos ellos reinó gran entusiasmo.

En Búger

Organizado, como ya se ha dicho, por la J. A. P., el acto de Búger, que empezó a las ocho y media de la noche del sábado, se celebró en el local del Cine de la villa, que estaba completamente lleno.

Pronunciaron sendos discursos los miembros de la J. A. P. de Palma señor Suau (don Miguel), don Bartolomé Ventayol y don Francisco Juan-Ribas de Sentmenat, jefe provincial de las Juventudes de A. P.

Todos ellos fueron muy ovacionados por el público.

Conferencia en Esperlas

En dicho pueblo, dió ayer, domingo, a las once y media de la mañana, su anunciada conferencia, el señor Juan-Ribas de Sentmenat.

Asistieron más de un centenar de personas.

Hizo la presentación el directivo de la J. A. P. de Esperlas don Sebastián Trías y, a continuación, habló el presidente de la misma entidad, don Arnaldo Llinás.

Seguidamente, comenzó su conferencia el señor Juan-Ribas de Sentmenat, el cual trató de los "Orígenes, nacimiento y desarrollo de las Juventudes de A. P."

El orador analizó detenidamente los orígenes de la revolución española, manifestando que sus fuentes se encuentran en la francesa y en las doctrinas enciclopedistas del siglo XVIII.

Terminó su discurso arengando a los asistentes para que hagan socios de la J. A. P.

Todos los oradores fueron aplaudidos con entusiasmo.

La Juventud de Acción Popular esparlense, que se constituyó hace poco

más de una semana, tiene ya setenta socios inscritos.

En Villafranca

El acto de Villafranca comenzó cerca de las cuatro de la tarde, en un local del pueblo, organizado por la J. A. P.

Asistieron unas cuatrocientas personas.

Hablaron los señores Lladó, Suau (don Miguel), don Bartolomé Ventayol y don Francisco Juan-Ribas de Sentmenat, siendo todos ellos muy aplaudidos por los asistentes.

Gran entusiasmo en Manacor

Organizado conjuntamente por A. P. y sus Juventudes, se celebró ayer, a las cinco de la tarde, en el local social de dicha entidad de Manacor, un acto de propaganda.

Pronunciaron discursos don Guillermo Morey, don Jorge Andreu y don Bartolomé Company, este último Secretario de la Junta de A. P. A. de Palma, don Francisco Juan-Ribas de Sentmenat y, finalmente, el jefe provincial de A. P. A. don Luis Zaforteza y Villalonga.

Se hizo la constitución oficial de la J. A. P.

Los oradores, que fueron interrumpidos en el transcurso de sus discursos con grandes ovaciones, fueron objeto, al terminarlos, de grandes aplausos.

Durante todo el acto reinó gran entusiasmo, estando el local completamente lleno.

En San Lorenzo

A la hora anunciada, se celebró ayer tarde otro acto de propaganda en San Lorenzo Descardazar.

Pronunció un discurso el señor Juan-Ribas de Sentmenat, tratando de la constitución de la J. A. P.

También en Artá

El último acto celebrado ayer por la J. A. P. tuvo lugar en el salón del local social de A. P. de Artá, que estaba abarrotado, asistiendo más de seiscientos personas.

Hablaron el Presidente de la J. A. P. de Artá, don Juan Femenías, y los señores Ventayol y Juan-Ribas de Sentmenat.

Todos fueron muy ovacionados.

de sus facultades. No somos de los que nos gusta que se expulsen a jugadores del campo, no; pero tampoco nos gusta que lo que debe ser una lucha noble y viril, se convierta en algo incalificable.

Lastima de no haber obrado con más severidad desde el primer instante.

Con toda franqueza, queda expuesta nuestra opinión sobre la labor del señor Baonza. Salvado ese "pero" podemos calificarla de excelente porque realmente, lo fué. Nos gustaría verle de nuevo.

Cómo jugó el Mallorca

Pues dábese la casualidad de que eran dos los equipos que aspiraban a calzarse el título y ello dependía única y exclusivamente del resultado técnico que el partido de ayer arrojará. Los aspirantes eran: el Mallorca y Baleares, que marchaban en igualdad de puntos. Un empate bastábale al once rojo para serlo; de lo contrario, ostentaría el título su rival.

Bien percatados de la capital importancia que para ellos tenía el match, saltaron al terreno de juego los rojos. Desde los primeros instantes puso de manifiesto su elevada moral y fe en la victoria, convirtiéndose en los iniciadores del juego y dominando pronunciadamente, y jugando valiente y codiciosamente todos sus componentes, sobresaliendo la línea media, bien secundada por la defensiva, que cuidó de mandar continuamente balones a sus delanteros que intentaron marcar, muchas veces, sin nada positivo hasta que a los veinte minutos de juego, un centro de Alzamora fué rematado por Borrás, repeliendo el poste y Planas —que estaba muy disgustado con los palos—, metió a todo gas la cabeza y marcó el primer tanto de la tarde. Siguió el momento de presión de los rojos, que a punto estuvieron de aumentar la ventaja.

En la segunda parte, y a poco de empezada, una jugada magistral de Planas dió ocasión al segundo goal. El tercer tanto fué obra de Sans que mandó al fondo de la red un faut sacado por Pocióvi.

Jugó el Mallorca su mejor match de la temporada. Abad, a pesar del poco trabajo que tuvo, se mostró seguro y decidido, logrando mantener imbatida su meta. Vidal-Vázquez, valientes y decididos en todo momento: el segundo estuvo muy eficiente y espectacular. La línea medular, bien cortando y sirviendo, el mejor. Parera que estuvo enorme. En la delantera descoló la vehemencia de Planas, que se batió bravamente; Borrás, Alzamora, Pueyo y Pocióvi siguieron en méritos, bregando con gran entusiasmo en busca de la victoria... y del título, cosa que lograron cumplida y brillantemente para su club.

El match

A las órdenes del colegiado catalán señor Baonza, ayudado por los del Colegio Balear señores Llinás y Pascual, se alinearon los equipos.

El Mallorca formó así: Abad—Vidal, Vázquez—Sans, Guzmán, Parera—Alzamora, Borrás, Planas, Pueyo y Pocióvi.

Inició el juego el Mallorca y el primer avance lo remató, forzosamente, Borrás a kik.

Alzamora recibió el balón, se internó y centró. Fué despejado y Guzmán mandó un tiro raso que fué bloqueado.

Abad intervino, bloncando bien un remate.

Tiró el Mallorca un saque de esquina, rematándolo Borrás, de cabeza, siendo bloqueado.

La defensa roja, segura, cuidó de alejar todas las situaciones desfavorables.

Un centro de Pocióvi malogróse por precipitación de Planas.

Un corner contra el Mallorca, no dió resultado, por manos.

Empujó fuertemente el Mallorca en busca del tanto, creando situaciones de mucho compromiso.

El primer goal

Los esfuerzos de los rojos vieron coronados al centrar Alzamora un balón que remató colocadísimo Borrás, dando en el poste, pero Planas, rápido, acudió al remate e incrustó el balón en la red, valiéndole el primer goal, que fué saludado con fuerte ovación.

Se creció el Mallorca y apuró, nuevamente la meta contraria. El árbitro amonestó a un jugador por juego violento.

Finó el primer tiempo con 1-0 favorable al Mallorca.

Reanudado el partido, tiró un faut el once rojo, armándose un lío que Borrás resolvió en kik.

Siguió empujando y "mareando" el Mallorca, tirando un corner que remató Sans, cruzado, a kik.

Un goal... de siete suelas y media

Planas, con el balón, se fué hacia la meta; tres contrarios, a la vez, intentaron quitarle el esférico; el meta, ante la inminencia del tiro, salió en auxilio de sus compañeros, pero Planas, burlándose, de fuerte cañonazo cruzado marcó el segundo tanto, que, por su gran factura, fué aplaudidísimo.

Gráficos deportivos de ayer



El "Mallorca", campeón: I. — El once rojo que, tras tres años de esfuerzos, a recuperado el título. — II. Una acertada intervención de Abad durante el match de ayer.

Náuticas: III. — Un momento de las regatas de balandros de ayer.

DEPORTIVAS

EL «C. D. MALLORCA», CAMPEON DE MALLORCA

Venció rotundamente, en el último y decisivo partido, por 3-0. — Un formidable entradón en «Buenos Aires»

En el hipódromo hubo carreras de caballos, siendo ganadores Tommy, Drome, Divette y Ex-Yongleur

FUTBOL

EL «C. D. MALLORCA», AYER TARDE, RECUPERÓ EL TÍTULO CAMPEONIL



Todo llega a su fin. Después de quince días de cierta tensión nerviosa sobre cuál de los dos mejor clasificados, Mallorca y Baleares, sería el campeón hogaño, jugóse ayer tarde el match cumbre y, por añadidura, decisivo de la actual temporada.

La expectación y el interés que despertó el match era grandísimo y desde las primeras horas de la tarde, notóse ya la afluencia de público en el campo, afluencia que fué aumentando a medida que iba acercándose la hora señalada del match, formándose larguissimas colas en las taquillas del campo, en donde los autos iban "volcando" gente, lo cual hizo poco menos que intransitables dichos lugares, dado el ingente número de personas que acudían al campo de Buenos Aires, deseosas de asistir al último y decisivo match campeonil, que tan intrigados, por sus posibles consecuencias, tenía a la inmensa mayoría de los aficionados de toda la isla, pudiéndose decir que allí había representaciones de todos los pueblos.

A la hora del match, el campo presentaba sus tribunas de sombra y sol abarrotadas de entusiastas e igualmente ocurría en todos los demás sitios... y aún seguían entrando infindad de rezagados.

Pues empezó el Mallorca —se daba por descontado— con un triunfo económico enorme... y como no hay mal que venga sólo, se adjudicó luego el codiciado título campeonil que, tres años ha, dejó de detentar y que ayer volvió a

recuperar en tarde de aciertos en forma rotunda, concluyente y sin el menor asomo de dudas.

Al saltar los dos onces al terreno, fueron acogidos con aplausos y silbidos. Este detalle da exacta idea de lo caldeadas que estaban las pasiones y la división de opiniones. Los aplausos, más sinceros y nobles, acallaron la estridencia de los pitos que, dicho con sinceridad, carecieron de importancia para ambos contendientes, puesto que quedaron acallados durante todo el tiempo del match. Durante el mismo, el público, en general, condujose con la corrección a que nos tiene acostumbrados y haciendo gala de una caballería deportiva digna del mayor encomio. Fué un factor que mantúvose fiel en todo momento, no influyendo, por nada, en el ánimo de los jugadores, quienes actuaron dentro de un ambiente de completa imparcialidad.

El arbitraje

Cuidó de la dirección del partido el colegiado catalán señor Baonza. Su labor fué excelente durante todo el match. Actuó con vista y acierto toda la tarde, señalando las faltas con mucha conciencia y oportunidad. Causó excelente impresión.

A pesar de todo, hay que poner a su labor un pero lamentable: Fué demasiado indulgente con el juego violento que, "paternalment" dejó practicar algunos jugadores que, descaradamente dieron a sus barbas, todo un curso de marrullerías para anular a sus adversarios, contentándose en señalar, continuamente sus fauts y con la simple amonestación. Cuando un jugador se pone en un "plan heroico", como el que comentamos, forzoso es que el árbitro, por mucho que le duela, también adopte "remedios heroicos", puesto que ello cae de lleno dentro

de haber optado por este extremo, seguramente me habría quedado sólo con los jugadores del Mallorca. Uno de los blancos me ha puesto sobre aviso de que no deseaban otra cosa; al llamarle la atención me ha contestado: «Pues, expúlsame del campo».

Yo le he respondido —terminó diciéndome—: «¿De manera que quiere Vd. ver el partido de la tribuna? Bonita deportividad la suya y las consecuencias que las sufra el club, quien luego lamentaríase de ello».

Unas palabras de Planas

Después saludamos a Planas, quien, al darle la enhorabuena por ser campeón, nos dijo, radiante de alegría:

—Es la primera vez que soy campeón. Eran muchos los que querían serlo, pero nosotros, en ese match decisivo, hemos puesto todo nuestro empeño y moral en favor del club de mis amores y hemos triunfado plenamente. El juego violento de los adversarios, nos ha favorecido bastante.

Mira —nos añadió—, el segundo goal, puedes estar seguro que no lo habría logrado si los que han intentado detenerme hubieran ido al balón: pero como no trataron más que de detenerme a mí, yo, después de cada trompazo, me hallaba en posesión del cuero y he chutado con toda mi alma, está seguro.

Creo —terminó diciéndome— que venceremos al "Ciudadella", campeón de Menorca y seremos campeones de Baleares. Tengo verdaderas ansias, si jugamos las eliminatorias del Campeonato de España, de que lleguemos más allá de las primeras; y como tenemos moral y ganas de quedar bien con la afición mallorquina, pondremos en ello toda nuestra voluntad, que no es poca.

Hemos ganado en buena lid, ¿he?...

Reciba el «C. D. Mallorca», nuevo campeón, nuestra sincera felicitación, que hacemos extensiva a todos los so-

cios, jugadores e "istas" en general, de- seándose se adjudique el título balear.

Clasificación final

La clasificación y puntuación final del campeonato es la siguiente:

Table with 6 columns: Equipos, J, G, E, P, F, C, P. Rows include Mallorca, Baleares, Athlétic, and Mediterraneo.

HIPICAS



Ayer tarde, en el hipódromo tuvieron lugar las cinco carreras de caballos anunciadas, acudien- a presenciarlas numero- sos espectadores.

A las órdenes del señor Paco Homs, se ordenaron en la pista 10 caballos para disputar la primera carrera, premio Sevilla, recorrida 3.000 metros.

Para la segunda prueba, premio Rhin, a 2.250 metros, salieron 12 trótones: otra vez triunfó la yegua Drome, conducida por A. Ripoll.

En la tercera carrera, premio Nelson, a 2.250 metros, tomaron parte 9 caballos, los que desarrollaron una endem- niada carrera de saltos y otras lindezas, que dieron por resultado se estropeará el cabriolé de Beau Voisine, retirándose; y que durante el curso de la prueba fueran descalificados Tenebreux y Atoni II.

Quarta carrera, premio Sevea, a 2.600 metros, en la que hubo 10 caballos. Fue la única carrera en que vimos algún jue- go y voluntad de animar al público.

Y finalmente, en la pista iluminada, se corrió una entretenida carrera de caballos pequeños, que resultó buena.

UN BUEN SERVICIO DE LA BENEMERITA

Ya en Capuchinos, dos intentaron huir, consiguiéndolo uno, mas no el otro. — A pesar de todo, fué detenido el primero

La Benemérita del puesto de esta capital da cuenta al señor Gobernador de que, prosiguiendo la fuerza sus gestio- nes para el descubrimiento de los auto- res del robo de carbones, fueron deteni- dos tres individuos, los cuales, interro- gados y estrechados a preguntas, con- fesaron que eran los autores de los ro- bos que en un espacio de tiempo muy corto fueron cometidos en Palma.

En sus declaraciones dijeron dichos in- dividuos, que, valiéndose de una palanca, en la noche del día 28 de Noviembre, for- zaron la persiana del almacén de carbo- nes que don Luis J. Cardell tiene en el muelle, penetrando en el inimitable.

Una vez dentro, decidieron arrear con la caja de caudales, pero como pesaba muchos decidieron llenarla en un automó- vil.

Acto seguido se dirigieron a un gara- je de la calle de Gilabert, propiedad de don Bartolomé Mesquida; lo abrieron y sacaron un auto, yéndose de nuevo al muelle para recoger la citada caja de caudales.

Llegados que fueron al muelle, carga- ron con la caja en el auto y se dirigie- ron al predio "Son Sureda", en los lla- mados "Cuatro Caminos". Se apearon en la cantera de don Bernardo Seguí y con herramientas de las que se utilizan en la misma destrozaron la caja: sólo en- contraron 116 pesetas en billetes y pla- ta.

La caja, como recordarán nuestros lec- tores, fué hallada en la cantera, y el au- to también lo abandonaron en la calle con una rueda rota.

Confesaron también los mismos sujetos que en fecha posterior a la relativa al hurto de la caja de caudales, habían en- trado en un almacén de frutas de la ca- lle de Luis Martí, no habiendo podido llegar al lugar de donde se hubieran po- dido llevar algo, porque lo impidió la re- sistencia de una puerta que encontraron sólidamente cerrada.

El día 14 del mes anterior, penetraron en el almacén de granos de don Miguel Falconer, sito en la calle del 11 de Fe- brero, no pudiendo robar nada porque no encontraron dinero ni objeto alguno de valor. Para entrar, forzaron la puerta de la calle con un azadón.

El día 22 del próximo pasado mes de Diciembre, uno de los individuos, puesto de acuerdo con un dependiente de la farmacia propiedad de doña María Gil Puig, sita en la Plaza de José Tarongí, entró en la casa, acompañado del depen- diente, forzando la puerta de la cocina y de un bote, que el segundo le indicó, se llevaron cinco gramos de cocaína y una cantidad de amoniaco. Todo lo cual recuperó la Guardia Civil.

El día 19, otro de los ladrones, en unión de los dos restantes, se apoderó de un coche propiedad del súbdito ex- tranjero Mac. Klintok, "C.V.Z. 7831", y

ron recibidos por el Archivero y poeta don José M. Tous y Maroto, en la Bi- blioteca por D.ª Martina Pascual, y en el Laboratorio Municipal y Dispensario Central por los Directores de dichos ser- vicios D.ªs. don Bernardo Juan y don Bernardo Obrador, respectivamente.

El día 6 del mismo mes, valiéndose de una gancha, dos de los tres delincuentes, abrieron las puertas del garaje de la calle de Honderos, llevándose el automó- vil propiedad de don José Moragues Bis- querra, que utilizaron para dar un paseo por Sta. María, Buñola y la Esclayeta, dejándolo, igualmente, abandonado en el kilómetro 2 de la carretera de Valldemo- sa por haberseles acabado la bencina.

Otro de los tres sujetos se llevó del garaje que don Amador Camps tiene en la calle del Conquistador el auto "P. M. 3658", y dirigiéndose a la Plaza de Gar- cía Orell, donde le esperaban los dos "compañeros" sustrajeron un destorni- llador y una llave inglesa; luego lo lle- varon a la Plaza de Cort, abandonán- dolo.

El día 29 se llevaron otro coche que estaba estacionado en la Plaza de Santa Eulalia, que dejaron abandonado tam- bién después de dar un paseo con él y haberse llevado unas herramientas.

Con las herramientas citadas, se diri- gieron al almacén despacho de don Jaime Alordá, sito en la calle de los Hosta- les: fué forzada la puerta y, una vez abierta, se emprendió la ascensión al primer piso, donde se pensaban robar pe- ro una vez en la escalera y habiéndose dado cuenta el sereno de que la puerta estaba abierta, observó y como viera que bajaba un hombre encendiendo tran- quilamente un cigarro no dió, seguramente, importancia al hecho, y así el "caco" lo- gró escapar.

Los tres individuos también se con- fesaron autores de otras fechorías.

Una vez detenidos y encerrados en el Depósito Municipal de Capuchinos, so- bre las 4 horas del día 30 del mes pasa- do, uno de ellos consiguió romper dos barrotes de la ventana de la celda en que e hallaba y, utilizando las sábanas de la cama, se deslizó, consiguiendo ga- nar la calle, no sin que antes de llegar abajo la sábana se rompiera y diera el fugitivo fuerte batacazo que no le pro- dujo consecuencias.

Otro de los individuos detenidos tam- bién intentó escapar y arrancó, para con- seguirlo, cuatro barrotes de la ventana de la celda, pero no lo consiguió ya que el vigilante del Depósito se dió cuenta de los propósitos del recluso.

El que había huido, fué, nuevamente, detenido sobre las 8 horas del referido día.

Dichos individuos, con el atestado ins- truido al efecto, han sido puestos a dis- posición del Juzgado.

NOTAS DE SOCIEDAD

Primera Comunión

El sábado, en la capilla de la Purísima de la Catedral Basílica, recibió por vez primera el Pan Eucarístico el niño Igna- cio Truyols y Ramiés de Ayreñor.

Le administró dicho Sacramento el Económico de la Almudaina, Rdo. señor don Juan Niell.

Reciba el nuevo comulgante nuestra enhorabuena, que hacemos extensiva a sus padres.

Fallecimientos

Anteanoche falleció en esta ciudad, después de recibir los Santos Sacramen- tos, la virtuosa señora doña Francisca Villalonga Seguí, Vda. de Parpal.

E. P. D.

Por su afable trato y don de gentes, se conquistaba el afecto y consideración de cuantos la trataban, por lo que se muere ha causado hondo pesar entre sus numerosas amistades.

A toda su familia, en especial, a su hijo don Cosme, comandante de Infan- tería retirado, a su hija doña Margari- ta y a sus hijos políticos doña Juana Escudero y el teniente de la Guardia Ci- vil y Delegado de la Generalidad de Cata- luña en Girona, don Jaime Obrador, enviamos la expresión de nuestro senti- do pésame.

Después de recibir los Santos Sacra- mentos, ha fallecido, a la edad de 73 años, el distinguido señor don Ernesto

Escat y Martínez, Jefe de Administra- ción.

Por su caballerosidad y afable trato, el señor Escat se granjeaba el aprecio de cuantos le conocían, habiendo sido su muerte muy sentida entre sus numero- sísimas amistades y relaciones.

El finado había desempeñado, entre otros, el cargo de Secretario del Gobier- no Civil de Baleares.

R. I. P. A.

Reciban sus afligida esposa, sus hijos, nietos, hermanos políticos y demás fami- lia la expresión de nuestro sentido pé- same.

Petición de mano

Por doña María Teresa Gelabert, Vda. de Moranta, y para su hijo don Guillermo, ha sido pedida la mano de la seño- rita Leonor Miró Serra, hija de don José M.ª Juanet.

La boda se celebrará en breve.

De viaje

Ayer llegó procedente de Madrid y Barcelona el Rdo. don Francisco Sureda Blanes.

La festividad de los Reyes

REPARTO DE JUGUETES A LOS ASILADOS

La tradicional cabalgata salió ayer tarde del Ayuntamiento

Ayer, vigilia de la festividad de los Reyes Magos, tuvo lugar la tradicional cabalgata para la repartición de jugu- tes a los niños asilados de los estable- cimientos benéficos de nuestra ciudad, organizada por la "Juventud Ateneísta" y patrocinada por la Excmo. Diputación Provincial y el Excmo. Ayuntamiento de Palma.

La cabalgata, que salió de la Casa Consistorial a las tres y media de la tarde, estaba formada por la Guardia Municipal montada, en traje de gala, la Banda de tambores del Ayuntamiento, cuatro camiones llenos de juguetes para los asilados, adornados, la Banda Republicana Provincial, y seguían en sendos coches el Presidente y Vicepresiden- te de la Diputación, señores Juliá y Tu- durí, respectivamente, el Alcalde de esta ciudad, señor Ferrer Arbona, con los Gestores Municipales don Jaime Espa- ses, don Pablo Alcover, Sr. Aguiló, don José Riutort y D. Antonio Llabrés y una numerosa representación de la Juventud Ateneísta, con la Junta Directiva de la misma. Cerraba la marcha, la Banda Municipal.

El itinerario recorrido por la cabal- gata fué el siguiente: Plaza de Cort, Colón, Plaza Mayor, San Miguel y Ol- mos, hasta la Casa Provincial de la In- fancia. (En este establecimiento se hizo el reparto a los niños y niñas allí asi- lados.) Luego la comitiva se dirigió por la calle de Beneficencia y Plaza del Hos- pital y se hizo el reparto a los asilados de la Casa d'Educació i Assistència Social y los del Hospital Provincial. Siguió luego por las calles de Beneficencia, Rambla, Riera, Unión, Constitución, Avenida de Antonio Maura, Valseca, Jaime Ferrer y Plaza de Atarazanas, de- teniéndose para hacer el reparto a las niñas del Asilo de las Miñonas. Contin- uó la caravana por la calle del Consu- lado, Paseo de Sagraera, Avenida de Antonio Maura, Conquistador, Victoria, Palacio, Plaza de Cort, Cadena, Plaza de Santa Eulalia, San Francisco, Ramón Lull y Plaza del Temple, endon de tuvo lugar la entrega de juguetes a las asi- ladas del Temple. Siguió después por las calles Sol, Call, Fortuny, Plaza de Santa Eulalia, Cadena y Plaza de Cort.

Inmediatamente, los camiones, con las autoridades e invitados, se dirigieron a la Escuela de Nazaret (El Terreno) y al Asilo de Belén (Son Roca), en cuyos establecimientos se efectuó el correspondiente reparto.

El señor Juliá y el señor Ferrer Ar- bona dirigieron, en el acto del reparto de juguetes a los niños de los estable- cimientos benéficos, palabras de felici- tación para los pequeños, el primero en los establecimientos dependientes de la Diputación, y el segundo en los pa- trocinados por el Municipio.

El paso de la caravana por las calles fué presenciado por numeroso público.

En el salón del Centro de Acción Obrera, calle de Zavellá, 17, por la Ju- ventud Declamativa Palmesana, se re- presentó ayer con toda propiedad el tan aplaudido Melodrama Bíblico "L'Ador- ción del tres Reys d'Orient", del que es autor el inspirado poeta mallorquín Rdo. Sr. don Andrés Roig, Pbro., ante numeroso y distinguido público, que llenaba por completo el salón.

Ante los insistentes aplausos y en vi- sta de que numerosas personas han que- dado sin poder presenciar la mentada obra, para complacer a tan distinguido público, se repetirá hoy día de Reyes y el próximo domingo a las seis de la tarde.

Este número se publica con permiso de la Autoridad ecle- siástica.

TEATRALES

Principal

En la tarde del sábado, se celebró la función a beneficio de la Cruz Roja de Santa Catalina, que se vió muy concu- rrida.

A Antonia Herrero, Marisa S. Herrero y Nicolás Navarro, les fué entregado, por el doctor Vanrell, el título de so- cios de honor.

Por la noche, con la obra "Sol y Som- bra", celebró su beneficio el primer actor Nicolás Navarro.

El teatro animóse mucho, prueba de las simpatías con que cuenta el benefi- ciado.

A las tres funciones celebradas ayer asistió mucha concurrencia.

Hoy, lunes, se celebrarán también tres funciones, con las que se despedirá la Compañía.

A las tres de la tarde, a precios po- pulares, "Morena Clara".

A las seis, "Sol y Sombra" y sorteo de juguetes para los niños.

Los juguetes estarán expuestos en el hall del teatro.

A las nueve y tres cuartos, "Un americano en París".

Salón Mallorca

Hoy a las seis de la tarde, se celebrará la anunciada función de teatro mallor- quín, organizada con carácter extraordi- nario.

Se representarán dos obras de gran éxito, cinco actos, un programa doble; por eso, por la larga extensión del pro- grama, la función empezará a las seis en punto. Las dos obras son: "Un, dos, tres, sús!", de "Calabuix", y "El pobre millonari", de Puigserver.

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador señor García Cabrera, el sábado por la mañana, acompañado de su Secretario particular señor Varea, devolvió con carácter oficial las visitas al Ayuntamiento y a la Diputación Provincial.

Recibió a los periodistas mostrándose altamente satisfecho de las atenciones recibidas del señor Presidente de la Di- putación y del señor Alcalde, así como de entidades, corporaciones y pueblo to- do.

—Reina —añadió— tranquilidad ab- soluta.

Visitó al Gobernador, no encontrán- dose en su despacho, una Comisión del Cabildo Catedral integrada por los Muy Iltrs. señores don Enrique Ibáñez Rizo, chantre y don Nadal Garau, D.ctoral.

También le visitó el jefe del partido regionalista de Lluchmayor don Miguel Mataró.

BOLETIN RELIGIOSO

MARTES, DIA 7

Santos Julián, obispo y Cleto, mártir CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia parroquial de Santa Cruz en honra de la gloriosa Santa Gertrudis la Magna.

A las seis y media, y a las nueve y media, Tercia y Misa mayor.

Por la noche, después del Rosario ejer- cicio, procesión, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en la Merced, en sufragio de una difunta.

Exposición a las seis y media de la mañana y misas rezadas.

Por la noche, después del rezo del Santo Rosario, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

En San Francisco, comienzan con la solemnidad de costumbre, los Trece Martes de San Antonio de Padua.

Se practicarán por la mañana duran- te la Misa de siete y media, con medi- tación y cantos, y por la noche, a las seis y media con sermón por el Rdo. Pa- dre Rafael Ginard Amorós, T. O. R. y bendición con el Santísimo.

Continuará en igual forma los martes siguientes.

VISITA

A la Madre del Divino Amor en San Felipe Neri.

Large advertisement for Don Ernesto Escat Martínez, Jefe de Administración y Ex-Secretario de este Gobierno Civil, announcing his death at age 73 and funeral details.

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

El Comité Nacional del Partido Radical ratifica el acuerdo de ir a la lucha electoral con partidos afines, especialmente con la C.E.D.A.

La reunión de la Diputación Permanente de las Cortes para resolver el pleito planteado por los decretos de la prórroga presupuestaria y suspensión de sesiones del Parlamento se celebrará mañana

De la opinión de los jefes políticos se deduce que la proposición acusatoria reunirá 8 votos a favor (5 de la C. E. D. A., 2 monárquicos y el condicionado de Maura) y 12 en contra. — Los socialistas no asistirán

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 5 (130)

Reunión en la Presidencia.—Referencia verbal. — No se trató de nada político. —Manifestaciones de Portela

Ayer, sábado, a las diez de la mañana, se reunió en la Presidencia el anunciado Consejo de Ministros.

La reunión terminó a las dos de la tarde.

A la salida el Ministro de Instrucción pública se limitó a decir a los periodistas que el Consejo había sido absolutamente administrativo, pues salvo una rápida referencia del presidente del Consejo sobre las incidencias de estos días no ha habido otra cosa que el despacho de asuntos de Gobierno.

Un informador preguntó si había ya recaído resolución respecto a la continuación de las obras del Teatro de la Opera y el señor Villalobos contestó:

—Sobre ello van ustedes a tener pronto una sorpresa, pues antes de lo que se espera serán reanudadas aquellas obras que además de haberse realizado con toda perfección desde el punto de vista técnico es indispensable ultimarse. Precisamente ese es asunto que yo me conozco en todos sus detalles, pues el arquitecto señor Flores, durante mi paso por el ministerio de Instrucción, trabajó con gran interés en aquellas obras, así como en las de Escuelas dependientes del ministerio. Por lo tanto, ya digo que muy en breve serán reanudadas las obras.

El ministro de Agricultura, señor Alvarez Mendizábal, dió la siguiente referencia verbal:

—Consejo de ministros administrativo, desde su comienzo hasta su terminación. Absolutamente nada de política.

De Estado. — La conformidad sobre el acuerdo comercial con Turquía y convenio de pagos anglo-español. Se ha celebrado con satisfacción el resultado de la exposición del Libro Español en Lisboa.

Esta es una circunstancia más que ha puesto de manifiesto la simpatía y cordialidad de relaciones con Portugal.

También se ha dado cuenta de una propuesta de decreto sobre distribución de fondos de la Junta de Relaciones Culturales.

El ministro de Estado dió cuenta de la situación del conflicto italo-etíope, en el que no se acusa variante de interés.

Una propuesta de Justicia y Trabajo sobre libertad condicional de 37 penados y una pequeña combinación de magistrados y presidentes de Audiencia, que no afectan a Baleares.

Los periodistas preguntaron al señor Alvarez Mendizábal si el Consejo había tenido alguna parte política.

Contestó el ministro de Agricultura que el jefe del Gobierno había dado cuenta de los hechos políticos de estos días y que se habían ratificado en los términos en que está concebida la nota que hizo pública ayer.

Los ministros —agregó— no sentimos inquietud ninguna por esos anuncios de sanciones que se han hecho y esperamos sin el menor temor los acuerdos que tome la Diputación Permanente de las Cortes.

Terminado el Consejo, al abandonar la Presidencia, el señor Portela habló con los periodistas.

Refiriéndose a la reunión les dijo: El Consejo celebrado ha sido puramente administrativo. Este Gobierno está gobernando y quiere gobernar atendiendo a los intereses del país y no ocupándose de las cosas políticas que, si aparentemente tienen volumen, dentro no tienen nada de bulto.

Se le preguntó si había hablado al Gobierno de lo referente al acta acusatoria.

—Sí. Le hemos concedido a eso el mínimo de tiempo y en cambio hemos dedicado suma atención a los asuntos puramente de Gobierno.

—¿Y qué me dicen ustedes? — preguntó el jefe del Gobierno.

Y como los informadores sonrieran, añadió:

—Que no hay nada. ¿Verdad que la nuez está vacía?

Ampliación del Consejo

Como ampliación del Consejo sabemos que aun cuando la referencia verbal y manifestaciones del señor Portela negaran que en la reunión se tratase de ningún asunto político, fué tema preferente

propuesta acusatoria y contra la reunión en Pleno del Congreso.

El señor Martínez de Velasco opina que no puede adelantar su criterio. Quiere que la posición que adopte el señor Cid en la reunión del martes sea el resultado de la que se acuerde en una reunión de su minoría. A tal efecto la convocará para el lunes próximo. La impresión es que los agrarios votarán contra la propuesta.

Don Miguel Maura, dice que no entra en la cuestión de fondo, pero cree que no debe cerrarse el paso a la reunión de la Cámara, que es la que debe tratar la cuestión. Por consiguiente salvando su voto en la parte de interpretación jurídica, se unirá a los que piden la convocatoria de la Cámara.

El señor Lerroux ha dicho que habiendo elegido el señor Alba presidente de la Cámara por la propuesta de los radicales, partido al que pertenecen y siendo al mismo tiempo la máxima autoridad parlamentaria, sus correligionarios de la Diputación Permanente votarán de acuerdo con el criterio que el señor Alba sustente.

—¿Cuál es ese criterio? — se le preguntó:

—Ya es conocido. El señor Alba no lo ha ocultado, e incluso ha dado una nota oficiosa en la que explicaba su interpretación constitucional y jurídica sobre el acuerdo del Gobierno de suspender las sesiones por este mes de Enero.

El señor Gil Robles: —Mi posición está bien clara. He firmado la proposición porque estaba conforme con ella. Sigo diciendo que el Gobierno se ha salido de la ley. Yo votaré la proposición en la Diputación Permanente. No creo, sin embargo, que prospere, pero es lo de menos. No tiene ninguna importancia. Lo que sí la tiene, y mucha, es el ambiente. Yo salgo mañana para visitar seis provincias y en todas ellas hablaré con la claridad que lo vengo haciendo. Esto es lo que interesa al país, y yo me dirijo directamente al país que es con quien mantengo mejor los diálogos.

El señor Gil Robles hace una pausa y pregunta:

—¿Y el decreto? ¿Qué se sabe de ese decreto?

Se le da cuenta de las manifestaciones que hizo el señor Portela y comenta:

—Se ve que le han frenado. Es igual. En el primer mitin, le diré todo lo que tengo que decirle. Yo sigo donde estaba.

El señor Gil Robles termina su conversación negando rotundamente que haya visitado al Presidente de la República hace dos días, como se había asegurado.

Don Melquiades Alvarez:

Mi posición es perfectamente conocida — nos dice el jefe liberal democrata —. Yo creo que el Gobierno ha procedido dentro de las normas constitucionales y legales al dictar la prórroga de los presupuestos y la de suspensión de las sesiones de Cortes. Es mi criterio y en la Diputación Permanente mantendré lo que he dicho ya públicamente; pero como en todo caso, aunque yo estuviera equivocado, como el problema es de interpretación, no cabría nunca imputar un delito ni formular una acusación. Yo votaré, por consiguiente en contra de la proposición.

Los regionalistas parece que votarán en contra.

Izquierdas e independientes votarán también en contra por lo que se deduce que la proposición acusatoria reunirá ocho votos: los cinco de la CEDA, los dos monárquicos y el condicionado del

señor Maura. Los doce restantes — río hay que olvidar que los socialistas no asisten, — serán contrarios. Por tanto la cuestión está prejuzgada. Lo más seguro es que la proposición no prospere **Diputados que componen la Diputación Permanente**

He aquí la lista de los diputados que componen la Diputación Permanente de las Cortes:

Presidente, don Santiago Alba; vicepresidente, don Manuel Jiménez Fernández; vocales, don José María Moutas, don Juan Manuel Alvarez Robles, don José María Fernández Ladreda, don Geminiano Carrascal, don Francisco Largo Caballero, don Juan Lozano, don Juan Ventosa Calvell, don Tomás Domínguez Arévalo, conde de Rodezno, don Antonio Goicoechea, don José Horn, don Melquiades Alvarez, don Miguel Santaló, don Miguel Maura, don Rafael Guerra del Río, don Vicente Cantos, don Diego Martínez Barrio, don José María Cid, don Claudio Sánchez Albornoz, don Antonio Rodríguez Pérez y don Sigfrido Blasco.

Hay, pues, en la Comisión permanente cinco diputados de la CEDA, dos socialistas, un regionalista, un tradicionalista, un monárquico de Renovación Española, un nacionalista vasco, un liberal democrata, uno de la "Esquerria" Republicana de Cataluña, un conservador, dos radicales, un representante de Unión Republicana, un agrario, un representante de Izquierda Republicana, un representante del partido republicano nacional y un radical autónomo.

Comentarios en el Congreso

En los pasillos de la Cámara hubo ayer bastante animación de diputados, siendo el tema preferente los comentarios sobre la reunión que celebrará el martes próximo la Diputación Permanente de las Cortes.

Unos comentaristas llegaban a suponer que dicha reunión tendrá gran interés y trascendencia política, mientras otros estimaban que predominaría el criterio favorable al Gobierno y, por consiguiente, no llegaría a acordarse la reunión de las Cortes.

El señor Pérez Madrigal hacía resaltar que con arreglo al reglamento de la Cámara, pueden asistir a las reuniones de la Diputación Permanente todos los diputados, aunque sin voto, y siendo muchos los que deseaban concurrir, tendría que celebrarse en el Salón de Sesiones, puesto que no hay ninguna sección capaz si el número de asistentes es muy grande.

Se decía que en vista de la concurrencia a esta reunión el señor Alba se verá en la precisión de habilitar para las deliberaciones de la Diputación Permanente el salón de sesiones.

Aun cuando la opinión general era de que nada ocurrirá algunos diputados esperan que quizás surja alguna sorpresa.

Se aseguraba que don Miguel Maura, a última hora de la tarde había manifestado que él estaba decidido a proponer que la proposición acusatoria sea entregada al Parlamento, el cual deberá ser convocado con la mayor urgencia.

También se aseguraba que a la reunión de la Diputación no concurrirán ni Sigfrido Blasco, dada la especial situación en que se halla ni los regionalistas cuya posición en este asunto, a pesar de lo que sobre ello se ha dicho no es conocida todavía.

Por último se decía que los socialistas concurrirán a la reunión haciéndose presentes en el acto, aun cuando no tomarían parte en la votación.

Portela en la Presidencia. — Visitas. — Nuevas manifestaciones a la prensa

El sábado, a las siete y media de la noche llegó el Presidente del Consejo señor Portela a la Presidencia.

Al entrar dijo venía de hacer algunas visitas particulares.

Poco después llegaron los señores Iranzo y Chapaprieta, quienes al entrar no hicieron ninguna manifestación.

Tampoco hablaron con los periodistas al salir.

A las ocho y media salió el señor Portela manifestando no tenía ninguna noticia para la prensa.

Al preguntarle un periodista si estaba ya nombrada la comisión mixta encargada de los traspasos de servicios a Cataluña contestó:

Todavía no ha sido nombrada.

Dijo, por último, que había visitado al Presidente para llevarle a la firma varios decretos que más tarde se facilitarán a la prensa.

La firma presidencial. — Nombramientos

Por la noche, a las diez, se facilitó a los periodistas los decretos firmados por el señor Alcalá Zamora que son los siguientes:

Nombrando: Subsecretario de Instrucción a don Gregorio Fraile; Director General de Marruecos y Colonias a don José Canalejas; de Enseñanza, a don Victoriano Lucas; presidente del Consejo Superior Bancario a don Vicente Iranzo; presidente del Consejo de las minas de Almadén a don Manuel Arenas.

Autorizando la prórroga de los presupuestos municipales.

Nombrando delegado del Gobierno en el Banco de Crédito Industrial a don Andrés García de la Barca; consejero del Estado en el Banco de España a don Tomás Alonso Pérez; director general de propiedad a don Fernando Azpeitia; director general de Aduanas a don Enrique Cuartero; y consejero de la Compañía de Petróleos a don José Martí Deveses.

También firmó una combinación de magistrados, que no afecta a Baleares.

En Gobernación. — Sin noticias

En Gobernación, el subsecretario al recibir a los periodistas esta madrugada les manifestó que las noticias oficiales acusaban tranquilidad en toda España.

Discursos de Gil Robles en León

Madrid, 5 (145)

El jefe de la CEDA habló el sábado en tres teatros. — El recibimiento que se le tributó. — Entusiasmo por sus discursos

Noticias de León dicen que el sábado a las cuatro y cuarto de la tarde llegó procedente de Madrid y Palencia el jefe de la CEDA, señor Gil Robles.

Se le tributó un recibimiento grandioso, acudiendo a esperarle numerosísimos elementos de Acción Popular y juveniles del partido que le ovacionaron en medio de un entusiasmo indescriptible.

Acto seguido marchó al teatro Principal para dar una conferencia, que había sido organizada por los elementos de la Ceda en esta capital.

La concurrencia en dicho teatro era grandísima, así como en otros dos locales más.

Al aparecer el jefe de la Ceda fué recibido con una ovación y con los saludos característicos de las Juventudes de Acción Popular.

Hecho el silencio el señor Gil Robles que habló tras un corto saludo del jefe provincial, dijo que agradecía con gran emoción el recibimiento que se le había tributado y el apoyo prestado para defender su programa nacional del que espera la salvación de España.

Pasó después a analizar los acontecimientos políticos ultimamente ocurridos deteniéndose especialmente en el análisis



Doña Francisca Villalonga Seguí

Viuda de Parpal

Falleció el sábado a las 11 de la noche

habiéndolo recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

Sus hijos Cosme y Margarita Parpal (presentes), hijos políticos Jaime Obrador y Juana Escudero (presentes) nietos y nietas (presentes), sobrinos (ausentes) y demás familia al participarlo a sus amigos y conocidos, ruegan una oración para el alma de la finada y les suplican asistan al funeral que tendrá lugar mañana, martes, día 7, a las once en la parroquia de San Miguel.

Casa mortuoria: Plaza Eusebio Estada, 5, entresuelo izquierda.

• El duelo se despedirá en la Iglesia.

ULTIMOS TELEGRAMAS

Ayer se celebraron muchos actos políticos

Fueron detenidos dos oradores, uno de ellos el Marqués de Elisenda

Ha fallecido, en un sanatorio de Santiago de Compostela, el escritor D. Ramón de Valle Inclán

Madrid, 6 (9'30)

ACTOS POLITICOS

Mitín monárquico. — Detención del Marqués de Elisenda

Málaga. — En el pueblo de Antequera se celebró un mitín monárquico.

El Marqués de Elisenda atacó al régimen, siendo detenido por la autoridad.

Discurso de Cambó

Badalona. — Con motivo de la inauguración del local de la "Lliga Regionalista", el Sr. Cambó pronunció un discurso.

Defendió la prorruga de los presupuestos.

Dijo que la suspensión de las sesiones de Cortes es facultad del Gobierno.

Atacó a los monárquicos.

Mitín socialista en Carabanchel

En Madrid, en Carabanchel, hablaron los socialistas Rubiera, Edmundo Domínguez, María Lezarraga y Bujeda: atacaron duramente a las derechas.

Gil Robles habla en Vigo

Vigo. — Se celebró un acto de la C. E. D. A., en el que habló, entre otros, el Sr. Gil Robles.

Dijo que ha gobernado con la República por creer que así salvaba a España.

Censuró duramente al Gobierno.

Después trasladóse al Frontón Vigués donde pronunció otro discurso.

Mitín comunista que tiene que ser suspendido

Alicante. — En el Teatro Monumental, se celebró un mitín comunista, en el que hablaron varios oradores.

Cuando hablaba Vicente Alcalde, el delegado de la autoridad llamó la atención por hacer alusiones impropiedades sobre el momento internacional.

Como no hiciera caso el orador, la autoridad suspendió el acto y detuvo a aquél.

VALLE INCLAN, HA MUERTO

En Santiago de Compostela

Se ha recibido un telegrama de San-

tiago de Compostela anunciando que el escritor Ramón de Valle Inclán falleció ayer, a las dos de la tarde, en el sanatorio del Doctor Villar Iglesias, víctima de un ataque de uremia.

Hoy, a las cinco de la tarde, se efectuará el entierro.

Valle Inclán no dejó de trabajar, hasta anteayer, por la tarde, en su nueva novela "Trueno Dorado".

LA FIESTA DE LOS REYES EN MADRID

Se calcula que se han gastado más de tres millones de pesetas en juguetes

Ayer durante todo el día reinó gran animación en calles, bazares y almacenes de juguetes.

Se colocaron puestos para la venta en infinidad de calles.

La guerra italo-abisinia

Todas las escuadrillas italianas atacan simultáneamente en todos los frentes

(SERVICIO TELEGRÁFICO Y RADIO-GRÁFICO)

Londres. — Comunican de Addis Abeba, que durante el sábado y el domingo, las escuadrillas italianas han realizado terribles bombardeos. En todos los frentes, y aún detrás de ellos, cayó una verdadera lluvia de bombas. Se cree que entraron en combate todos los aparatos disponibles.

Las autoridades abisinias afirman que, no obstante, las pérdidas son reducidas en relación con la enorme cantidad de material empleado. Algunos aparatos llegaron hasta la zona del Lago Tana, arrojando bombas sobre el pueblo de Debuat, situado entre el lago y Debra

El movimiento de venta de juguetes fue mayor que en otros años.

Era imposible transitar por la Gran Vía y calles de Santa Cruz y Puercal y otras muchas. Hubo lucidas y muchas cabalgatas. Este año la venta sobrepasado en mucho a la de los años anteriores.

La impresión de conjunto es que madrileños han invertido en juguetes más de tres millones de pesetas, sin contar los objetos de utilidad práctica.

En el Comité Central de la Cruz Roja española se verificó la entrega de juguetes a los niños; al acto asistió el Embajador norteamericano, Mr. Owers.

Hoy se celebrarán igualmente varios repartos de juguetes para los niños pobres.

EL CONSEJO CONTRA LAS MILICIAS SOCIALISTAS

Prosiguió la prueba testifical

Ayer continuó el consejo de guerra contra las milicias socialistas.

La prueba testifical resultó lenta, pero movida.

La vista debía proseguir hoy, a diez y media.

EL TORNEO DE LIGA

Los resultados en la Primera División

He aquí los resultados de los partidos de fútbol jugados ayer, correspondientes a la primera división de Torneo de Liga

Barcelona, 2 — Athletic Bilbao, 0

Valencia, 1 — Español, 0

Madrid, 6 — Osasuna, 2

Racing Santander, 5 — Betis, 1

Sevilla, 1 — Hércules, 2

Oviedo, 4 — Athletic Madrid, 1

Tabor. Se registraron también bombas deos en la zona de Volkait y Casta, donde se cruzan las fronteras de Eritrea y Abisinia.

Los abisinios, con tiro de fusil, hicieron a un aparato, que se incendió pereciendo sus tripulantes.

La gran extensión de ese bombardeo aéreo se estima como señal de que italianos preparan el avance por la frontera del Sudán, con el objeto, parece, sólo de cortar las provisiones de armamento que llegan al Sudán, sino también para lograr importantes posiciones estratégicas en la frontera sudanesa para caso de que se agudice la tirantez anglo italiana.

Daggabbur fué intensamente bombardeado el sábado, lo cual ocurría por tercera vez durante la semana. El pueblo quedó convertido en un montón de ruinas.

Se dice que el puesto de la Cruz Roja egipcia establecida en los alrededores del pueblo fué destruida, habiéndose perdido todo el material. No hubo desgracia porque se pudo huir a tiempo.

Según un diario inglés, reina malestar en los círculos italianos, a propósito de la guerra

Londres. — "The Daily Telegraph" asegura que, según la noticia que recogiendo, sigue el malestar en los círculos italianos responsables, a propósito de la campaña de Abisinia.

Indica que la falta de progresos notables en aquel país anida a las molestias que la guerra produce en la población italiana, va causando depresión especialmente en el norte de Italia.

Por otra parte, los observadores que se hallan en Abisinia, ven que el Emperador sigue convencido de poder resistir a los invasores y notan que los aviones no influyen en la moral de las tropas abisinias mientras que las incursiones nocturnas de los etíopes desestabilizan a los italianos.

Las noticias de todos los frentes son objeto, en Roma, de rigurosa censura desde el último ataque abisinio. No obstante, ayer, domingo publicó la lista de las bajas durante el año último, que son: 390 muertos, 14 desaparecidos. 1 cifra de obreros muertos es 259.

En Addis Abeba siguen asegurando que los italianos usan gases asfixiantes

sis de la última crisis y dijo que nunca sospechó que la revolución vencida en las urnas y en la calle, pudiera encontrar como ha encontrado cobijo alguno.

Recuerda la revolución de octubre y dice que tras ella la ofensiva de las izquierdas no ha cesado un momento de laborar acudiendo a toda clase de coacciones incluso ante el Jefe del Estado.

Afirma que los periódicos de izquierda y hasta una persona allegadísima al señor Alcalá Zamora sostenían continuas conferencias y correspondencia con don Indalecio Prieto laborando en estos planes para evitar la reforma constitucional.

Para ello se buscaron diversos pretextos llegándose a decir que yo preparaba un golpe de Estado de acuerdo con los generales y cuerpos todos leales a España.

La prórroga de los presupuestos y la suspensión de sesiones de Cortes infringen la Constitución cometiendo con ello delitos penados en los códigos.

La Diputación Permanente no puede

decidir sobre la responsabilidad del Gobierno y sólo pedirá que se abran las Cortes para discutirla.

Hablaré claramente ante el Parlamento.

Este Gobierno de representantes de las logias masónicas es quien se ha salido de la legalidad.

En las elecciones, dijo, confío en que todas las personas de orden se unirán para decirles que quien no dobla la cabeza ante la democracia debe marcharse.

La monarquía se dice que cayó por un poder personal y lo mismo puede ocurrir ahora.

Espera que al igual que en otros puntos, en León las derechas irán al copo y caso de triunfar pedirán el poder con todos sus posibilidades pese a quien pese.

Fué muy ovacionado reinando en este acto gran entusiasmo.

Con el mismo resultado y animación habló el señor Gil Robles en los teatros de San Francisco y Azul marchando después a Orense.

La guerra italo-etíope

El corresponsal de «News Chronicle» en París asegura que el Sr. Laval intenta nuevamente una reconciliación entre Inglaterra e Italia

¿Bombardeo de otro campamento de la Cruz Roja?

Harrar. — Dicen de Daggabbur que un nuevo bombardeo de los aviones italianos ha causado grandes daños a una ambulancia de la Cruz Roja, situada en las afueras del poblado. Los aviones abrieron fuego de ametralladora.

En el puesto sanitario había dos médicos ingleses y dos egipcios al realizarse el ataque aéreo.

Se ignora el número de víctimas.

Noticias del frente italiano. — Esperando el ataque del ras Desta

Mogadiscio. — Noticias de fuente italiana afirman que soldados italianos e indígenas esperan ansiosamente que el ras Desta cometa la imprudencia de presentar batalla.

El estado de ánimo de oficiales y soldados italianos es difícil de describir. El deseo anteriormente mencionado se registra en todos los frentes y gran número de oficiales no ocultan que representa una herida para su amor propio las recientes victorias alcanzadas por los etíopes.

Se cree que la ofensiva de envergadura italiana tendrá efecto en este frente dentro de muy pocos días, ya que los carros de asalto y aviones demuestran una gran actividad.

¿Nuevo intento de conciliación?

Londres. — El corresponsal de "News Chronicle" en París pretende saber de fuente fidedigna que M. Laval tiene la intención de llevar a cabo un nuevo esfuerzo de conciliación, a fin de evitar el embargo sobre el petróleo.

Según dicho corresponsal, Laval pretende someter al Consejo de la Sociedad de Naciones un nuevo proyecto de paz. Únicamente procederá de tal manera, después de haberse puesto de acuerdo con Mussolini y con Londres.

Esto parece tener una corroboración en los círculos internacionales, ya que se prevé para dentro de poco tiempo una actividad diplomática que muy bien podría estar en relación con las mencionadas intenciones de Laval.

Comunicado oficial italiano

Roma. — Por el Ministerio de Prensa y Propaganda ha sido facilitado el siguiente comunicado oficial:

«El mariscal Badoglio telegrafía que la actividad de las patrullas de reconocimiento ha sido particularmente intensa en el sector de Tembien y en la zona sur-este de Makalé.

Se ha logrado dispersar varios grupos enemigos situados delante de nuestras líneas.

En el curso de diferentes acciones sufrimos la pérdida de 6 soldados nacionales y 2 eritreos.

La aviación ha bombardeado un camino frecuentado por caravanas que va

desde Sofota a Scloa. Este bombardeo tenía por fin dispersar a unos grupos enemigos que se dirigían hacia nuestras líneas. Nuestro propósito ha sido logrado.

Un avión italiano se ha incendiado volando en las cercanías de Cafta. Un oficial observador y un suboficial piloto han resultado muertos.»

Sobre la venta de balas y explosivos a Abisinia

Londres. — Contestando a una acusación de Italia sobre el empleo por parte de los etíopes de balas "dumdum", el presidente de la comisión inglesa "Imperial Chemical Industries Ltd.", ha publicado varias aclaraciones, de las que se desprende que, si el hecho es exacto, se trata de municiones entregadas en 1914 para la caza de fieras por parte de una sociedad que se ha convertido en el transcurso del tiempo en una filial de la "Imperial Chemical Industries Ltd."

Llegada de tropas italianas

Port-Said. — Mas de 5.000 italianos han atravesado el Canal de Suez con destino al África Oriental durante la última semana.

Fallecimiento de un médico sueco herido en el bombardeo de Dolo

Addis-Abeba. — El Dr. Lundstrom, miembro de la ambulancia sueca de Dolo, que resultó herido en el bombardeo de los aviones italianos, ha fallecido esta mañana.

Procedentes de Dolo y por vía aérea han llegado a esta capital el Dr. sueco Hylander, acompañado de su colega Dr. Smith: ambos presenciaron el bombardeo de la ambulancia de la Cruz Roja sueca, de la que eran facultativos.

NOTAS SUELTAS

ESTADOS UNIDOS

Hauptmann se confiesa autor del crimen

Nueva York. — La prensa asegura que Hauptmann ha confesado su participación en el rapto del hijo de Lindberg y también ha facilitado los nombres de sus cómplices.

En este caso caso, la pena de muerte será conmutada por la de cadena perpetua.

MATRIMONIO

Joven, católico, 22 años, 150.000 pesetas capital, desea relacionarse con señorita, parecidas condiciones, fines matrimonio; reserva y seriedad absolutas; escribir a ROS, P. de Santa Eulalia, 10, Palma.

HERNIADOS

Sin distinción de edad ni de sexo y sea cual sea el estado de su hernia, háyase aplicado o hecho uso de cuantos bragueros, parches líquidos, inyecciones y procedimientos se le hayan ofrecido (incluso la operación), sin obtener el más mínimo resultado; si alarmado por el empeoramiento constante de su hernia desea corregirla radicalmente y verse libre de todo peligro, acuda al Método C. A. BOER que viene dando desde hace muchos años, pruebas fehacientes de su positivo valer.

Santa Margarita, 25 de Septiembre de 1935

Sr. don C. A. BOER, Especialista Herniario. BARCELONA.

Muy señor mío: eL mando mis más expresivas gracias por haber logrado con sus excelentes Aparatos C. A. BOER la curación completa de mi hernia. Use como guste del testimonio de su agradecido y s. s. Juan Roig Montaner, calle Libertad, núm. 9 SANTA MARGARITA (Mallorca).

Palma 1.º de Febrero de 1935. Sr. D. C. A. BOER, Especialista Ortopédico. Muy distinguido Sr. mío: Completamente curado, gracias a sus excelentes aparatos, de la doble hernia que venía padeciendo desde largo tiempo, un deber de gratitud y caridad me obliga a darle las más expresivas gracias y a recomendar su acreditado Método curativo. Se repite afmo. s. s. g. e. s. m. Jaime Verger, (Presbítero) c. Quint, 21. PALMA DE MALLORCA.

HERNIADO: Tiene usted a mano dominar y vencer definitivamente su hernia. Seguir el Método C. A. BOER será para usted, como lo fué para miles de herniados, una liberación. Sin compromiso, con toda confianza, acuda usted en las siguientes poblaciones:

PALMA DE MALLORCA, miércoles 8 enero, HOTEL ALHAMBRA.

Inca, jueves 9 enero, Fonda España.

Llucmayor, viernes 10 enero, Hotel Universo.

Manacor, sábado 11 enero, Fonda Felip

Sóller, domingo 12 enero, Hotel Ferrocarril

PALMA DE MALLORCA, lunes 13 enero, HOTEL ALHAMBRA

C. A. BOER, Especialista herniario de París, Pelayo, 60, BARCELONA

El acontecimiento comercial más importante de 1936 será sin duda

LA LIQUIDACION TOTAL de

La Filadora

por cesar en el negocio

Con este motivo empieza una grandiosa BARATURA de todos los artículos a PRECIOS VERDADERAMENTE RUINOSOS.

Precio FIJO--65 San Miguel 67--Palma de Mallorca--Teléfono 1760--Ventas al CONTADO